

[Weitere Angaben: <https://brandenburg.museum-digital.de/object/3559> vom 17.04.2024]

 <p>Museum Utopie und Alltag, Alltagskultur und Kunst aus der DDR [CC BY-NC-SA]</p>	<p>Objekt: PKW-Bestellbestätigung</p> <p>Museum: Museum Utopie und Alltag. Alltagskultur und Kunst aus der DDR Erich-Weinert-Allee 3 15890 Eisenhüttenstadt 03364 - 417355 museum@utopieundalltag.de</p> <p>Sammlung: Wohnen und Alltag, Mobilität und Reisen</p> <p>Inventarnummer: o. Inv.</p>
--	--

## Beschreibung

Wer in der DDR einen PKW erwerben wollte, musste Geduld haben. Durchschnittlich 17 Jahre musste seit den 1970er Jahren auf ein Fahrzeug gewartet werden, da die Produktionskapazität ständig hinter dem Bedarf zurücklag. Die Bestellung unmittelbar nach dem 18. Geburtstag gehörte für viele junge Menschen zum wichtigsten bürokratischen Akt der Volljährigkeit. Durch zusätzliche Bestellung von Verwandten ohne Kaufabsichten ließ sich die Wartezeit mitunter verkürzen. Die bei der Bestellung geäußerte Ausstattungs- und Farbwunsch waren unverbindlich, so dass man nehmen musste, was bei der Abholung verfügbar war.

Die vorliegende Bestätigung fertigte der VEB IFA-Vertrieb Berlin aus. Der Eisenhüttenstädter Antragsteller musste sein PKW in der zuständigen Filiale bestellen. Für Eisenhüttenstadt war dies Berlin.

Rückseitig sind die Regeln der PKW-Bestellung aufgelistet.

## Grunddaten

Material/Technik:

Papier

Maße:

14,8 cm x 10,4 cm

## Ereignisse

Ausgefertigt	wann	15.07.1985
	wer	VEB IFA-Vertrieb Berlin
	wo	Eisenhüttenstadt

## Schlagworte

- Automobil
- Personenkraftwagen
- Warenbestellung